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A Reitoria do Centro Universitário 

realizou as edições do Encontro com 

Calouros 2024 para receber os novos 

alunos de cada curso. 

No dia 20 de fevereiro, participaram as 

turmas dos primeiros períodos dos cursos 

de Administração, Ciências Contábeis, 

Ciência da Computação, Direito e 

Engenharia Agronômica, que foram 

recebidos no Salão Nobre “Eunézimo 

Lima”.

No dia 21 de fevereiro, pela manhã, a 

turma do curso de Medicina Veterinária foi 

recebida no Multimeios. À noite as turmas 

de Biomedicina, Educação Fís ica, 

Enfermagem, Fisioterapia, Fonoaudiologia 

e Psicologia foram recebidas no Salão 

Nobre “Eunézimo Lima”.

Os alunos foram recepcionados pelo 

Reitor Prof. Dr. Marco Antonio de Sousa 

Leão com um discurso sobre a importância 

de os alunos estarem dando um passo em 

direção ao progresso da vida acadêmica. 

Ele disse: “O contato com a Educação é 

uma grande oportunidade de dar início a 

uma vida profissional de sucesso e é um 

privilégio para vocês estarem em uma 

instituição como o UNIFOR-MG, com 

acesso a um campus completo com todos os 

recursos necessários para uma formação 

de qualidade que irá prepará-los com 

eficácia para o mercado de trabalho”.

Em seguida, a Diretora Geral de Ensino, 

Profa. Ma. Ineidina Sobreira, tomou a 

frente para passar aos alunos as orienta-

ções básicas para ter o melhor aproveita-

mento dos cursos ao longo da jornada na 

instituição. Ela explicou sobre como 

funcionam os Cursos de Nivelamento, a 

monitoria e os estágios, e apresentou os 

benefícios disponíveis para os alunos como 

atendimento psicológico, atendimento 

especializado, seguro escolar e acesso ao 

Clube Unifor. 

Ela falou também que ao longo do curso 

os alunos terão a oportunidade de partici-

par de Projetos de Iniciação Científica, 

terão auxílio para participação em 

Congressos Científicos, poderão participar 

de Visitas Técnicas e explicou como 

funcionam as Bolsas da Instituição. Por fim, 

a Diretora complementou com informações 

acadêmicas que podem contribuir para 

uma boa jornada do aluno como notas, 

aproveitamento e frequência, e falou sobre 

a importância de ser persistente na jornada 

acadêmica, ressaltando que adquirir um 

diploma é uma grande conquista.

UNIFOR-MG REALIZA ENCONTRO
COM CALOUROS 2024

A Diretora Geral de Ensino Profa. Ma. Ineidina Sobreira O Reitor Prof. Dr. Marco Antonio de Sousa Leão
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O Centro Universitário recebeu 

calouros e veteranos dos cursos de 

graduação no retorno às aulas no 

dia 5 de fevereiro. Toda a equipe do 

corpo docente de cada curso se 

preparou para receber as turmas e 

proporcionar um ótimo início de 

semestre letivo. 

O campus do UNIFOR-MG 

possui uma infraestrutura completa 

para atender a todas as necessida-

des dos cursos ofertados. Neste ano 

de 2024 iniciam-se as aulas dos 

c u r s o s  d e  P s i c o l o g i a  e 

Fonoaudiologia, que são novidade 

na instituição e contam com um 

repertório completo para formar 

novos profissionais para a área da 

saúde.

UNIFOR-MG RECEBE
ALUNOS NO VOLTA
ÀS AULAS PARA O

PRIMEIRO SEMESTRE
LETIVO DE 2024

Turma de Engenharia Agronômica Turma I de Direito

Turma II de Direito Turma de Ciências Contábeis

Turma de Ciência da Computação Turma de Biomedicina

Turma de Administração Turma de Medicina Veterinária

1ª turma de Fonoaudiologia do UNIFOR-MG 1ª turma de Psicologia do UNIFOR-MG



Na noite dos dias 31/01 e 01/02 

ocorreram as Cerimônias de Colação de 

Grau dos alunos concluintes de 2023 dos 

cursos de graduação do UNIFOR-MG. O 

público foi recebido e acomodado na Praça 

de Alimentação do Prédio I, onde acompa-

nharam as solenidades. 

No dia 31/01, às 18:00 horas, estavam 

presentes as turmas dos cursos de Ciência 

da Computação e Direito. Em seguida, a 

partir das 20:30 horas estavam presentes 

as turmas dos cursos de Administração, 

Arquitetura e Urbanismo, Ciências 

Contábeis, Engenharia Agronômica e 

Engenharia Civil. 

Na formatura dos cursos de Ciência da 

Computação e Direito a mesa foi composta 

pelo Reitor Prof. Dr. Marco Antonio de 

Sousa Leão, que presidiu os trabalhos, a 

Diretora Geral de Ensino, Profa. Ma. 

Ineidina Sobreira, o coordenador do curso 

de Ciência da Computação, Prof. Me. 

Márcio Lopes Júnior, e o coordenador do 

curso de Direito, Prof. Dr. Fábio Antunes 

Gonçalves. 

Os paraninfos convidados pelas turmas 

foram a Profa. Ma. Cristina Maria 

Valadares de Lima acompanhando os 

formandos do curso de Ciência da 

Computação, o Prof. Me. André Hostalácio 

Freitas acompanhando a turma A do curso 

UNIFOR-MG REALIZA FORMATURAS DE
CURSOS DE GRADUAÇÃO (TURMA 2023.2)

de Direito e o Prof. Me. Lucas Chaves 

Mascarenhas acompanhando a turma B do 

curso de Direito. Também estava presente 

na formatura o Juiz da 2ª Vara Cível da 

Comarca de Formiga, Dr. Frederico Malard 

De Araujo.

Os patronos convidados foram:

Prof. Me. Valter Ribeiro Lima Júnior

Profa. Ma. Maria Fernanda de Lima 

Moura

Prof. Dr. Altair Resende de Alvarenga

Os professores homenageados foram:

Prof. Me. Willyan Michel Ferreira

Prof. Eniopaulo Batista Pieroni

Profa. Ma. Ana Flávia Paulinell i 

Rodrigues Nunes

Os funcionários homenageados foram:

Marcos Antonio da Silva

Andreia Aparecida de Paula

Flávio Alexandre Pereira Diniz

Na Colação de Grau dos cursos de  

Administração, Arquitetura e Urbanismo, 
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O Reitor Prof. Dr. Marco Antonio de Sousa Leão na abertura da solenidade
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C iên c i a s  Con t ábe i s ,  E ngenha r i a 

Agronômica e Engenharia Civil a mesa foi 

composta pelo Reitor Prof. Dr. Marco 

Antonio de Sousa Leão, que presidiu os 

trabalhos, a Diretora Geral de Ensino, 

Profa. Ma. Ineidina Sobreira, o coordena-

dor dos cursos de Administração e Ciências 

Contábeis, Prof. Me. Daniel Gonçalves 

Ebias, a coordenadora dos cursos de 

Arquitetura e Urbanismo e Engenharia 

Civil, Profa. Ma. Christiane Pereira Rocha 

Sousa e o coordenador do curso de 

Engenharia Agronômica, Prof. Dr. Adriano 

Alves da Silva. 

Os paraninfos convidados pelas turmas 

foram o Prof. Me. Isaac D'Leon de Almeida 

acompanhando os formandos do curso de 

Administração, a Profa. Ma. Patrícia 

Nazário Leal Silveira acompanhando os 

formandos do curso de Ciências Contábeis, 

a Profa. Ma. Karla Cristina Garcia de 

Carvalho, representada pela patronesse 

Profa. Ma. Aline Matos Leonel Assis, para 

acompanhar os formandos do curso de 

Arquitetura e Urbanismo, o Prof. Dr. 

Adriano Alves da Silva acompanhando os 

formandos do curso de Engenharia 

Agronômica e o Prof. Dr. Tiago de Morais 

Faria Novais acompanhando os forman-

dos do curso de Engenharia Civil.

Os patronos convidados foram:

Prof. Me. Eugenio Vilela Junior

Profa. Mariana Fátima Souza

Profa. Ma. Priscila Mara Rodarte Lima e 

Peroni

Profa. Dra. Katia Daniela Ribeiro

Os professores homenageados foram:

Prof. Me. Daniel Gonçalves Ebias

Prof. Aluizio Alves Correa

Prof. Dr. Tiago de Morais Faria Novais

Prof. Dr. Mario Roberto Nogueira 

Colares

Profa. Mariana Del Hoyo Sornas

Os funcionários homenageados foram:

Flávio Alexandre Pereira Diniz

Elton Jesus de Souza

No dia 01/02 estavam presentes as 

turmas dos cursos de Biomedicina e 

Fisioterapia para o evento que começou a 

partir das 18:00 horas. Em seguida, a 

partir das 20:30 horas, estavam presentes 

as turmas dos cursos Educação Física 

Bacharelado, Educação Física Licenciatura, 

Enfermagem e Medicina Veterinária.

Na formatura dos cursos de Biomedicina 

e Fisioterapia a mesa foi composta pelo 

Reitor Prof. Dr. Marco Antonio de Sousa 

Leão, que presidiu os trabalhos, a Diretora 

de Planejamento e Finanças, Adriana Alves 

Silva, a coordenadora do curso de 

Biomedicina, Profa. Dra. Daniela Rodrigues 

de Faria Barbosa, e o coordenador do curso 

de Fisioterapia, Prof. Me. Wellerson Costa 

Faria. 

Os paraninfos convidados pelas turmas 

foram a Profa. Ma. Mariana Caroliny 

Ferreira, acompanhando os formandos do 

curso de Biomedicina, e a Profa. Ma. Kelly 

Cristina Paim Chaves acompanhando os 

formandos do curso de Fisioterapia. 

Os patronos convidados foram:

Prof. Dr. Fernando Sérgio Barbosa

Profa. Ma. Ana Paula de Lourdes Pfister

Os professores homenageados foram:

Prof. Dr. José Carlos Leal

Prof. Dr. Pascoal José Gaspar Junior

Prof. Dr. André Carvalho Costa

Os funcionários homenageados foram:

Elton Jesus de Souza

Jeferson Uilians de Souza

Na formatura dos cursos de Biomedicina 

e Fisioterapia a mesa foi composta pelo 

Reitor Prof. Dr. Marco Antonio de Sousa 

Leão, que presidiu os trabalhos, a Diretora 

de Planejamento e Finanças, Adriana Alves 

Silva, o coordenador dos cursos de 

E d u c a ç ã o  F í s i c a  B a c h a r e l a d o  e 

Licenciatura, Prof. Me. Paulo Márcio 

Montserrat, a coordenadora do curso de 

Enfermagem, Profa. Ma. Polliana Lúcio 

Lacerda Pinheiro, e o coordenador do curso 

de Medicina Veterinária, Prof. Dr. Leonardo 

Borges Acúrcio. 

Os paraninfos convidados pelas turmas 

foram o Prof. Dr. José Carlos Leal acompa-

nhando os formandos de Educação Física 

Bacharelado e Licenciatura, a Profa. Ma. 

Polliana Lúcio Lacerda Pinheiro acompa-

nhando os formandos do curso de 

Enfermagem, e o Prof. Dr. Leonardo Borges 

Acúrcio acompanhando os formandos do 

curso de Medicina Veterinária.

Os patronos convidados foram:

Profa. Ma. Luciane Alves Gianasi

Profa. Dra. Luciana Soares Rodrigues

Prof. Me. Pedro Paulo Rossignoli

Os professores homenageados foram:

Profa. Ma. Fernanda Maria do Couto

Profa. Ma. Marilene Elvira de Faria 

Oliveira

Profa. Dra. Telma da Mata Martins

Os funcionários homenageados foram:

Andreia Aparecida de Paula

Acácio Freire Bastos

Flávio Alexandre Pereira Diniz

Mensagem
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 O Reitor Prof. Dr. Marco 

Antonio de Sousa Leão falou a respeito 

da participação da instituição na 

formação dos alunos: “É muita responsa-

bilidade do Centro Universitário, dos 

professores, dos coordenadores, da 

reitoria e de todos que participam aqui 

conosco na formação dos alunos. 

Estamos avançando na área educacional 

trazendo novos cursos como Psicologia e 

Fonoaudiologia para compor nosso 

repertório na área da saúde. Os 

profissionais formados no UNIFOR-MG 

certamente levarão o legado da institui-

ção para o mercado de trabalho”.
O Reitor Prof. Dr. Marco Antonio de Sousa Leão

FEVEREIRO DE 2024



O Colégio Unifor deu início às aulas do 

primeiro semestre letivo no dia 5 de 

f e v e r e i r o .  O s  a l u n o s  d o  E n s i n o 

Fundamental II e Ensino Médio retornaram 

para a Unidade I, localizada no campus do 

UNIFOR-MG. As demais turmas de 

Maternal e Ensino Fundamental I perma-

necem com as aulas na Unidade II. 

Os alunos foram recebidos com muitas 

novidades, entre elas, um corpo docente 

reestruturado para oferecer a melhor 

experiência de ensino.

Os alunos do Ensino Fundamental II, 

das turmas do 6º ao 9º ano, participaram 

de uma reunião no Salão Nobre “Eunézi-

mo Lima” onde a Diretora do Colégio 

Profa. Ma. Neiva Maria Rodrigues Silva 

recebeu os alunos com uma mensagem de 

boas-vindas e falou sobre suas expectati-

vas positivas para o ano letivo que está 

iniciando. Em seguida, a nova coordena-

dora do Ensino Fundamental II, Profa. Lana 

Sheren Terra Duque de Andrade, tomou a 

frente para se apresentar aos alunos e 

passar as informações mais importantes e 

as orientações sobre as regras do colégio.

Os alunos do Ensino Médio, das turmas 

do 1º ao 3º ano, também foram reunidos 

para receber as boas-vindas da Diretora do 

Colégio Profa. Ma. Neiva Maria Rodrigues 

Silva, e conheceram a nova coordenadora 

do Ensino Médio, Profa. Lisiane Furtado 

Fonseca, que falou um pouco sobre como 

é o processo do Ensino Médio, quais são as 

expectativas para o ano letivo e como o 

colégio irá contribuir e apoiar os alunos na 

preparação para os vestibulares.

Sobre o retorno à Unidade I, foram 

providenciados os documentos necessári-

o s  c o n f o r m e  s o l i c i t a ç ã o  d a 

Superintendência Regional de Ensino de 

Passos e também foi realizada a verifica-

ção in loco, que ocorreu no dia 8 de 

dezembro. As inspetoras verificaram: salas 

de aula do 2º andar do Prédio 1; 

Labora tór ios  de  Qu ímica ,  F í s i ca , 

Microbiologia, Anatomia, Biologia; 

Biblioteca; quadra descoberta; Clube 

UNIFOR-MG; Praça de Alimentação do 

Prédio 1; estacionamento; banheiros, 

inclusive para verificação de acessibilidade; 

e Laboratórios de Informática no 3º andar 

do Prédio 1.

Estavam diretamente envolvidos para o 

processo de reinício e preparação da 

Unidade I para avaliação o Departamento 

de Obras e Manutenção - DEPOM, a 

B i b l i o te c a ,  a  A d m i n i s t r a ç ã o  d o s 

Laboratórios, a Secretaria Geral,  a 

Segurança e a Secretaria do Colégio.

Além dos espaços físicos, também foi 

avaliado durante a visita todos os docu-

mentos escolares do Colégio e da mante-

nedora que dizem respeito à vida escolar 

dos alunos e profissionais do Colégio.

As inspetoras, após a visita, elogiaram 

imensamente a estrutura física do Colégio, 

ressaltando que a estrutura possui até mais 

do que é necessário. Elas verificaram e 

ficaram encantadas com toda a acessibili-

dade do prédio, elogiaram a organização 

da parte documental do Colégio e a 

presteza e exatidão das informações 

verificadas por elas.

Elas também comentaram que ficaram 

muito satisfeitas com o atendimento 

prestado a elas. Por fim, elas emitiram 

parecer favorável para o reinício das 

atividades escolares do Colégio UNIFOR 

no Prédio 1 da Fundação, nossa mantene-

dora.

COLÉGIO UNIFOR RETOMA AS
ATIVIDADES NA UNIDADE I EM 2024 
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A coordenadora Lana Sheren Terra Duque de Andrade e a Diretora
do colégio Profa. Ma. Neiva Maria Rodrigues Silva 

A inspetora de alunos Maria Joana Vieira e a Diretora do colégio
Profa. Ma. Neiva Maria Rodrigues Silva 

A coordenadora Lisiane Furtado Fonseca

Encontro com os alunos no Salão Nobre ‘‘Eunézimo Lima’’

FEVEREIRO DE 2024



O Presidente da FUOM, Prof. Me. 

André Hostalácio Freitas, se reuniu no dia 

9 de fevereiro com a Diretora de 

Desenvolvimento Econômico, Natalia 

Medeiros, e a Coordenadora do Centro 

de Inovação e Tecnologia de Formiga – 

CITFOR, Paloma Resende.

No encontro, o Presidente da FUOM 

recebeu uma proposta para a Instituição 

participar na iniciativa de Inovação 

Aberta promovida pelo CITFOR através 

do Programa de Pré-Incubação entregan-

do um desafio interno para ser soluciona-

do através do Programa de Pré-incubação 

e colaborar com o desenvolvimento da 

inovação e tecnologia do município.

A reunião também abordou os 

benefícios e as possibilidades de parceria 

entre a FUOM e o CITFOR, destacando a 

importância da Instituição participar da 

inovação aberta. Natalia Medeiros e 

Paloma Resende compartilharam informa-

ções detalhadas sobre as oportunidades 

oferecidas pela Inovação Aberta e dos 

casos de sucessos que aconteceram 

durante o primeiro ciclo do Programa.

PRESIDENTE DA FUOM PARTICIPA DE REUNIÃO
SOBRE PARCERIA ENTRE UNIFOR-MG E CITFOR
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A Coordenadora do CITFOR, Paloma Resende, a Diretora de
Desenvolvimento Econômico, Natalia Medeiros, e o presidente da
FUOM, Prof. Me. André Hostalácio Freitas

 Os cursos de Pedagogia, Letras e 

Bibl ioteconomia, nas modal idades 

presencial e a distância, recebem como 

nova coordenadora, a partir do dia 22 de 

janeiro de 2024, a Profa. Ma. Elizabeth 

Rocha de Carvalho Oliveira. A posse do 

cargo ocorreu na presença do Reitor Prof. 

Dr. Marco Antonio de Sousa Leão e da 

Diretora Geral de Ensino, Profa. Ma. 

Ineidina Sobreira.

 A Profa. Ma. Elizabeth Rocha de 

Carvalho Oliveira, que já atua na institui-

ção há muitos anos, possui graduação em 

Pedagogia pelo Centro Universitário de 

Formiga e Mestrado em Ciências e Práticas 

Educativas pela Universidade de Franca – 

SP.

PROFA. MA. ELIZABETH ROCHA CARVALHO DE OLIVEIRA
ASSUME POSSE DA COORDENAÇÃO DOS CURSOS

DE PEDAGOGIA, LETRAS E BIBLIOTECONOMIA

 Ela comentou sobre suas expectati-

vas com a coordenação dos cursos: 

“Retorno com muita satisfação à coordena-

ção do Curso de Pedagogia e, de coração, 

espero contribuir com o UNIFOR-MG e com 

meus pares na gestão desse curso tão 

essencial e singular na instituição e na 

sociedade. Como acredito que as mudan-

ças estruturais de nosso país passam pela 

educação, espero contribuir, junto aos 

demais colegas, para que os nossos 

estudantes  adquiram uma formação sólida 

e adquiram  sucesso na carreira profissio-

nal, contribuindo para uma educação 

básica de mais qualidade. Agradeço à 

Reitoria do UNIFOR-MG pela confiança e 

me coloco à disposição da comunidade 

escolar e local”.
Profa. Ma. Elizabeth Rocha Carvalho de Oliveira tomando posse da 
coordenação dos cursos de Pedagogia, Letras e Biblioteconomia

FEVEREIRO DE 2024
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ATLETA
PROFISSIONAL

ATLETA
PROFISSIONAL
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O Prof. Me. Paulo Márcio Montserrat 

assumiu, a partir do dia 22 de janeiro, 

posse da coordenação dos cursos de 

Educação Física, licenciatura e bacharela-

do, nas modalidades presencial e a 

distância.

Ele possui Mestrado pela Universidade 

Estadual de Minas Gerais – UEMG, 

campus  D iv inópol i s ,  na  Área  de 

C o n c e n t r a ç ã o :  I n o v a ç ã o , 

Desenvolvimento Regional e Inclusão 

Social, Linha de Pesquisa: Desigualdades 

Regionais e Inclusão Social. A sua 

dissertação teve como tema “Prevalência 

de Sobrepeso / Obesidade e Hipertensão 

Arterial Sistêmica e Fatores Associados 

entre Escolares da Rede Pública e Privada 

de Ensino do Município de Formiga-MG. 

O professor iniciou sua trajetória na 

instituição como aluno do curso de 

Educação Física em 2001 e se graduou em 

2004. Em 2008 deu início a sua carreira 

docente sendo convidado a atuar como 

professor de dependência. Em 2013, foi 

professor nos cursos de Educação Física 

Licenciatura e Bacharelado, lecionando 

disciplinas como: Futebol, Atletismo, 

Educação Física Escolar, Esporte Adaptado 

e outras. 

Ele comentou sobre suas expectativas 

quanto à coordenação do curso: “Minhas 

expectativas são as melhores, espero 

contribuir para o progresso dos cursos de 

Educação Física (Presencial e EAD). Na 

atualidade, há um maior número de 

pessoas que se preocupam com a saúde, 

sendo de suma importância a participação 

do profissional de Educação Física nesse 

processo. Com o mercado de trabalho em 

expansão, tende-se a aumentar a procura 

pelo curso e o UNIFOR-MG oferece uma 

excelente estrutura para a formação e 

realização das aulas práticas que contribu-

em para a formação do aluno”.

PROF. ME. PAULO MÁRCIO MONTSERRAT ASSUME
POSSE DA COORDENAÇÃO DOS CURSOS DE

EDUCAÇÃO FÍSICA

O Centro Universitário fez a 

aquisição de novos materiais 

esportivos para compor o arsenal do 

curso de Educação Física. Entre os 

materiais estão bolas de voleibol, 

basquete, futsal, futebol, futevôlei, 

handebol, de borracha para iniciação 

esportiva, peteca, arcos metalizados, 

cones, cronômetros e corda.

Os materiais chegaram no dia 25 

de janeiro para complementação e 

melhor desenvolvimento das aulas 

práticas. A aquisição dos materiais, 

além de integrar o repertório do 

curso na variabilidade de esportes 

a b o rd a d o s ,  t a m b é m  a g re g a 

qualidade ao ensino da instituição, 

que sempre preza por manter os 

equipamentos novos e em bom 

estado de conservação, e busca 

sempre fornecer a melhor experiência 

para os alunos.

Segundo o coordenador do curso de 

Educação Física Prof. Me. Paulo Márcio 

UNIFOR-MG ADQUIRE NOVOS MATERIAIS
ESPORTIVOS PARA CURSO DE EDUCAÇÃO FÍSICA

Prof. Me. Paulo Márcio Montserrat tomando posse da  coordenação
dos cursos de Educação Física

Montserrat: “Os materiais esportivos são 

essenciais para as aulas práticas. Essa 

nova aquisição faz uma enorme diferen-

ça, refletindo na melhoria e qualidade 

das aulas do curso de Educação Física”.

O Prof. Dr. José Carlos Leal e o coordenador Prof. Me. Paulo Márcio
Montserrat recebendo os novos materiais

Novos materiais esportivos para o curso de Educação Física

FEVEREIRO DE 2024
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Está disponível no site do 

UNIFOR-MG a 8ª edição revista 

e atualizada do Manual de 

Normalização de Trabalhos 

Acadêmicos. Essa nova edição 

apresenta, principalmente, as 

modificações ocorridas na 

norma de citações da ABNT – 

NBR 10520:2023 – Citações 

em documentos – apresentação.

Baseado nas normas da ABNT, 

o Manual de Normalização foi 

organizado pela coordenadora 

da Biblioteca, Virginia Vaz, com 

BIBLIOTECA DO UNIFOR-MG PUBLICA NOVA EDIÇÃO DO
MANUAL DE NORMALIZAÇÃO DE TRABALHOS ACADÊMICOS

A 5ª edição do Dia de Campo do 

UNIFOR-MG contará com a presença do 

Secretário de Estado de Agricultura, 

Pecuária e Abastecimento Thales Almeida 

Pereira Fernandes, que irá promover um 

bate-papo sobre “O cenário atual da 

agricultura em Minas Gerais: Desafios, 

Oportunidades e Perspectivas Futuras”. 

O coordenador da Fazenda Laboratório 

Prof. Dr. Dênio Garcia Silva de Oliveira, 

juntamente do coordenador do curso de 

Engenharia Agronômica, Prof. Dr. Adriano 

A l v e s  d a  S i l v a ,  o  s e c r e t á r i o  d e 

Desenvolvimento Humano, Anuar Teodoro 

Alves, e o Diretor de Políticas Rurais, Alex 

Faria, foram até uma reunião de cortesia, 

que ocorreu no dia 1º de fevereiro na cidade 

administrativa, para visitar o secretário de 

Es tado de Agricu l tura,  Pecuár ia e 

Abastecimento Thales Almeida Pereira 

Fernandes e convidá-lo para participar do 

Dia de Campo.

Ele aceitou prontamente o convite, se 

dispondo a participar do evento promoven-

do um bate-papo que estará aberto para 

receber produtores e alunos que estiverem 

presentes.

DIA DE CAMPO CONTARÁ COM BATE-PAPO
PROMOVIDO PELO SECRETÁRIO DO ESTADO

DE AGRICULTURA, PECUÁRIA E ABASTECIMENTO

Secretário de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, 
Thales Almeida Pereira Fernandes

a colaboração das bibliotecárias 

Regina Reis Ribeiro e Rosana 

Guimarães Silva. Ele oferece as 

diretrizes básicas para a formatação 

dos trabalhos acadêmicos dos alunos 

da graduação e da pós-graduação.

A equipe da biblioteca também está 

disponível para oferecer orientação e 

esclarecer dúvidas sobre a formata-

ção  de  documen to s  t é cn i co -

acadêmicos  produz idos  pe la 

comunidade UNIFOR-MG.

Acesse no site www.uniformg.edu.br
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O Prof. Dr. Fábio Antunes Gonçalves, 

no dia 1º de fevereiro, assumiu a 

Assessor ia  Jur íd ica da Fundação 

Educacional de Formiga – FUOM. O 

termo de posse foi assinado na presença 

do Presidente da FUOM Prof. Me. André 

Hostalácio Freitas, do Reitor Prof. Dr. 

Marco Antonio de Sousa Leão e da 

Diretora Geral de Ensino Profa. Ma. 

Ineidina Sobreira. 

O Prof. Dr. Fábio Antunes Gonçalves 

iniciou sua trajetória na instituição no ano 

de 2008, onde foi selecionado em um 

processo seletivo para lecionar no curso 

de Direito. Ele começou a dar aulas em 

2009 e já no ano de 2010 assumiu a 

coordenação do curso de Direito, onde 

permaneceu até o ano de 2024. Ele 

também atuava como Presidente Eleito 

do Colegiado Geral de Cursos do 

UNIFOR-MG e como Presidente do 

Núcleo de Acessibilidade e Inclusão – 

NUAI/UNIFOR-MG – desde a sua criação. 

Também foi membro do Conselho 

Universitário do UNIFOR-MG, desde o 

ano de 2014, atuando como representan-

te da FUOM-MG.

PROF. DR. FÁBIO ANTUNES GONÇALVES
ASSUME A ASSESSORIA JURÍDICA DA FUOM

Ele possui Doutorado em Direito 

Privado com a distinção acadêmica “Cum 

Laude” pela Pontifícia Universidade 

Católica de Minas Gerais (2017) e 

Mestrado em Direito Empresarial pela 

U n i v e r s i d a d e  d e  I t a ú n a  ( 2 0 0 8 ) ; 

Especialização em Direito Privado (2008) e 

Direito Público (2009) pela Universidade 

Cândido Mendes; Especialização em 

Tecnologias e Educação a Distância pelo 

Centro Universitário Braz Cubas (2019). E 

também atuou como avaliador de Cursos 
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de Graduação do MEC/INEP – Sistema 

Nacional de Avaliação da Educação 

Superior – BASis (Portaria N 430/2018) e 

advogado.

Ele comentou sobre suas expectativas 

ao assumir a Assessoria Jurídica da 

Fundação: “As expectativas são as 

melhores e espero ter a oportunidade de 

contribuir ainda mais para o desenvolvi-

mento do UNIFOR-MG e da Fundação 

Educacional de Formiga - FUOM”.

Os alunos do curso de Biomedicina 

do UNIFOR-MG participaram, no dia 22 

de fevereiro, de uma Roda de Conversa 

com o tema “Conhecendo melhor o 

perfil profissional”, onde participaram 

convidados que já atuam na área e 

egressos do curso.

O evento ocorreu no Salão Nobre 

“Eunézimo Lima”, no Prédio 1 do 

Centro Universitário. A atividade 

permitiu aos alunos conhecerem, por 

meio de relatos dos profissionais 

convidados, como funciona o mercado 

de trabalho para a área da Biomedicina 

e entender melhor sobre as possibilida-

ALUNOS DO CURSO DE BIOMEDICINA PARTICIPAM DE RODA DE
CONVERSA PARA CONHECER MAIS SOBRE O MERCADO DE ATUAÇÃO

des de atuação. Entre os profissionais 

conv idados  es tavam presentes 

egressos, professores e profissionais da 

área.

A coordenadora do curso, Profa. Dra. 

Daniela Rodrigues de Faria Barbosa, 

contou um pouco sobre a proposta do 

evento: “Nós trouxemos profissionais 

de Biomedic ina que atuam em 

diferentes áreas e vão apresentar como 

foi a jornada de trabalho deles, como 

conquistaram a profissão e como estão 

hoje na profissão. Eles vão relatar a 

trajetória deles para os alunos e tirar as 

dúvidas sobre o mercado de trabalho”.

Ela comentou sobre suas expectati-

vas com a coordenação do curso: “Como 

coordenadora, vou procurar dar 

continuidade ao trabalho brilhante que 

os coordenadores anteriores fizeram,  

sempre dando prioridade para a 

qualidade do ensino. Quero manter o 

comprometimento do curso com a 

disseminação do conhecimento jurídico 

de excelência, com os excelentes 

resultados avaliativos promovidos pelo 

MEC e OAB e com a colocação no 

mercado de trabalho de profissionais 

comprometidos com a aplicação do 

bom Direito”.

O Prof. Dr. Fábio Antunes Gonçalves, o Presidente da FUOM Prof. Me. André Hostalácio Freitas e o Reitor Prof. Dr. Marco Antonio de Sousa Leão

FEVEREIRO DE 2024



Resuminho10

A partir do dia 1º de fevereiro a Profa. 

Ma. Ana Flávia Paulinelli Rodrigues Nunes 

assumiu a coordenação do curso de Direito 

do UNIFOR-MG. A posse do cargo ocorreu 

na presença do Reitor Prof. Dr. Marco 

Antonio de Sousa Leão e da Diretora Geral 

de Ensino, Profa. Ma. Ineidina Sobreira . 

A trajetória da Profa. Ma. Ana Flávia 

Paulinelli Rodrigues Nunes na instituição 

iniciou em 2009, onde foi classificada no 

processo seletivo para atuar como 

professora nos cursos de Direito, Ciências 

Contábeis, Administração e Engenharia de 

Produção. Ela fez mestrado com o incentivo 

do UNIFOR-MG. Desde 2010, atuou como 

editora da Revista do Curso de Direito, 

Qualis A3 e já publicou 11 obras coletivas 

em coautoria com o Prof. Dr. Fábio 

Gonçalves Antunes. Ela também é membro 

PROFA. MA. ANA FLÁVIA PAULINELLI
RODRIGUES NUNES ASSUME A COORDENAÇÃO

DO CURSO DE DIREITO DO UNIFOR-MG
do Núcleo de Desenvolvimento de Projetos 

– NDP, e já foi membro do Colegiado de 

Cursos e NDE dos cursos em que leciona e 

do Colegiado de Cursos e Conselho 

Universitário.

Ela comentou sobre suas expectativas 

com a coordenação do curso: “Como 

coordenadora, vou procurar dar continui-

dade ao trabalho brilhante que os coorde-

nadores anteriores fizeram, sempre dando 

prioridade para a qualidade do ensino. 

Quero manter o comprometimento do curso 

com a disseminação do conhecimento 

jurídico de excelência, com os excelentes 

resultados avaliativos promovidos pelo 

MEC e OAB e com a colocação no mercado 

de trabalho de profissionais comprometi-

dos com a aplicação do bom Direito”.

BIBLIOTECA ÂNGELA VAZ LEÃO RECEBE DOIS
 NOVOS ESPAÇOS DE CONVIVÊNCIA

A Biblioteca Ângela Vaz Leão, do 

Centro Universitário de Formiga, recebeu 

nesta semana dois novos espaços de 

convivência para receber seus visitantes.

Os espaços estão localizados na 

entrada da biblioteca, onde os usuários  

podem ficar à vontade nas poltronas da 

entrada ou conferir as sugestões de leitura 

no espaço seguinte. Eles foram feitos com 

o objetivo de proporcionar aos alunos um 

ambiente confortável, acolhedor, sendo 

um lugar convidativo para a leitura.

São locais de acolhimento ao usuário, 

que convidam para a leitura e estudo. Ao 

criar esse ambiente inovador, a biblioteca 

busca atender as demandas impostas 

pelas novas necessidades da comunidade 

assistida – alunos dos cursos presenciais, 

do ensino à distância e do Colégio 

UNIFOR – que buscam serviços e produ-

tos diferenciados na biblioteca.

S e g u n d o  a  C o o r d e n a d o r a  d a 

Biblioteca, Virginia Vaz, a proposta é levar 

a biblioteca a ser um ambiente de 

encontro para diálogo, troca de informa-

ções, lazer, cultura e novas descobertas. 

Ela ressaltou: “Fazer com que a biblioteca 

deixe de ser apenas um local que empres-

ta material para se tornar um espaço de 

convivência é uma medida estratégica 

para mantê-la atuante e engajada em seu 

papel essencial na comunidade acadêmi-

ca”.

Ele comentou sobre suas expectativas 

ao assumir a Assessoria Jurídica da 

Fundação: “As expectativas são as 

melhores e espero ter a oportunidade de 

contribuir ainda mais para o desenvolvi-

mento do UNIFOR-MG e da Fundação 

Educacional de Formiga-FUOM-MG”.

A bibliotecária Regina Celia, a coordenadora da Biblioteca Virgínia Vaz
e a bibliotecária Rosana Guimarães em um dos espaços criados na
Biblioteca do UNIFOR-MG 

Espaço com sugestões de leitura

Profa. Ma. Ana Flávia Paulinelli Rodrigues Nunes tomando posse
da  coordenação do curso de Direito
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Os alunos que iniciaram o curso de 

Direito no UNIFOR-MG em 2024 

participaram, no dia 27 de fevereiro, da 

aula inaugural com o Prof. Dr. Altair 

Resende Alvarenga, que também atua 

como juiz da comarca de Formiga.

Os alunos foram recebidos no Salão 

de Eventos “Walmor de Borba”, no 

Prédio 4, onde receberam orientações 

sobre o curso e puderam entender 

melhor sobre os objetivos da carreira e 

como funcionam as possibilidades de 

atuação no mercado de trabalho.

O Prof. Dr. Altair Resende Alvarenga 

comentou sobre o conteúdo apresenta-

CALOUROS DO CURSO DE DIREITO
PARTICIPAM DE AULA INAUGURAL
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do na aula: “Eu vou mostrar aos alunos a 

excelência do curso de Direito do 

UNIFOR-MG, dos caminhos que o curso 

de Direito abre não só para o exercício na 

advocacia. Eu começo a trabalhar com 

eles desde hoje a ideia de acompanha-

mento pelo estudo, de preparação desde 

agora, não só para o Exame de Ordem, 

mas especialmente para os concursos de 

carreira jurídica. Então o aluno que segue 

isso acaba conseguindo um desempe-

nho melhor durante o curso”.

Nos dias 15 e 16 de fevereiro, os 

funcionários da FUOM - Fundação 

Educacional de Formiga - participaram de 

um treinamento ministrado pela Quarta 

Companhia de Bombeiros em Formiga 

visando a capacitação para a formação e 

requalificação da Brigada de Incêndio que 

i r á  a t u a r  n o  c a m p u s  d o  C e n t ro 

Universitário de Formiga.

A Brigada de Incêndio é uma medida 

preventiva prevista no Decreto Estadual 

47.998/2020, que consiste em um grupo 

organizado de pessoas treinadas e 

capacitadas para atuar na prevenção, 

abandono de edificação, combate a 

princípio de incêndios e prestação de 

primeiros socorros, dentro de uma área 

preestabelecida, podendo ser composta 

por uma Brigada Orgânica ou uma Brigada 

Profissional.

Na Brigada Orgânica, o grupo organi-

zado de brigadistas orgânicos possui 

pessoas fixas da edificação ou espaço 

FUNCIONÁRIOS DA FUOM PARTICIPAM DE
TREINAMENTO DE FORMAÇÃO DE BRIGADA

DE INCÊNDIO COM O CORPO DE BOMBEIROS

destinado a uso coletivo em que se 

desenvolvem as atividades da ocupação, 

que, embora não sejam contratados para a 

execução de prevenção e combate a 

incêndio, atuam de forma extraordinária 

no combate a princípio de incêndios, 

abandono da edificação e prestação de 

primeiros socorros, nos limites da proprie-

dade.

Na Brigada Profissional, o grupo 

organizado possui pessoas contratadas 

para a execução de atividades de preven-

ção e combate a incêndio, de forma 

exclusiva ou não, no âmbito da proprieda-

de ou em evento temporário, excluídos os 

membros das brigadas de aeródromo, 

florestal, orgânica e municipal.

O treinamento ocorreu no campus do 

Centro Universitário e contou com a 

participação de 60 funcionários, que foram 

distribuídos em turmas de 30 alunos.

Curso sendo ministrado aos funcionários da FUOM no Prédio 1 Um dos grupos da Brigada Orgânica formado por funcionários
da FUOM 

O Prof. Dr. Altair Resende Alvarenga falando aos calourosAula inaugural para os calouros do curso de Direito
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PROF. DR. MARDEM LEANDRO SILVA É O NOVO
COORDENADOR DO CURSO DE PSICOLOGIA

O curso de Psicologia do UNIFOR-MG 

terá como coordenador o Prof. Dr. 

Mardem Leandro Silva, que tomou posse 

do novo cargo no dia 22 de janeiro. 

Estavam presentes na ocasião o Reitor 

Prof. Dr. Marco Antonio de Sousa Leão, 

juntamente da Diretora de Ensino, Profa. 

Ineidina Sobreira.

O Prof. Dr. Mardem Leandro Silva 

iniciou sua trajetória com o UNIFOR-MG 

quando foi convidado a contribuir com o 

Projeto Pedagógico de Curso (PCC) do 

c u r s o  d e  P s i c o l o g i a  d o  C e n t r o 

Un ive r s i tá r io  no  in í c io  de  2022 . 

Anteriormente, ele ocupava as funções de 

Chefe de Departamento, docente e 

coordenava o LaPSICC (Laboratório de 

Ps icologia ,  C iência  e  Cultura)  na 

Universidade Estadual de Minas Gerais – 

UEMG. 

Ele contou: “Em junho de 2023 houve a 

visita de análise do MEC. Um processo 

bastante criterioso de avaliação institucio-

nal no qual o curso de Psicologia do 

UNIFOR-MG foi avaliado com nota 

máxima, para orgulho e satisfação de toda 

equipe envolvida.”

De 2022 até o momento presente, ele 

atuou como professor em diversas 

disciplinas dos cursos do UNIFOR-MG 

voltadas para sua área de conhecimento, 

até o convite para ministrar a disciplina 

Fundamentos Filosóficos e Históricos da 

Psicologia no novo curso de Psicologia, 

ocasião em que também recebeu o convite 

para atuar como coordenador do curso.

Ele ainda complementou sobre as 

expectativas para o curso de Psicologia: 

“Nossa equipe de professores do UNIFOR-

MG nutre a melhor das expectativas para o 

sucesso de nosso futuro curso. Sabemos o 

quanto a saúde mental das pessoas vem 

sendo exigida nos últimos tempos. 

Sabemos o quanto a velocidade dos 

tempos atuais tem elevado os quadros de 

estresse, de ansiedade e depressão. 

Sabemos o quanto se faz necessária a 

formação de profissionais Psicólogos 

capazes de atuar em meio às inúmeras 

d e m a n d a s  d o  c o n t e m p o r â n e o . 

Profissionais capazes de amenizar as 

agruras do sofrimento psíquico, e, assim, 

contribuir para o avanço na compreensão, 

interpretação e intervenção no complexo e 

sempre  surpreendente  fenômeno 

humano.”

A graduação, que é um dos novos 

cursos ofertados na instituição, é uma das 

mais procuradas nos processos seletivos 

em todo o território nacional. O curso de 

Psicologia do UNIFOR-MG tem como 

objetivo proporcionar aos futuros 

profissionais uma formação exemplar-

mente crítica e reflexiva sobre a Psicologia 

como ciência e profissão. Trata-se de uma 

formação que busca fomentar uma 

legítima produção de conhecimentos 

atualizados sobre a pluralidade de saberes 

psicológicos necessários para abordar o 

desenvolvimento, mas também o sofri-

mento humano.

DOAÇÃO PARA O INSTITUTO FUMAÇA

O UNIFOR-MG realizou, no dia 23 de 

fevereiro, a doação de materiais 

esportivos, incluindo 38 bolas (usadas) 

de futsal, voleibol, basquete, handebol 

e futebol para o “Instituto Fumaça”, 

projeto social que atende aproximada-

mente 100 crianças no bairro Água 

Vermelha.

O material foi recebido pelo técnico 

Geraldo Bernardes da Silva, represen-

tando o instituto. A doação contou com 

a presença do coordenador do curso de 

Educação Física, Prof. Me. Paulo 

Márcio Montserrat, e também contou 

com a participação do coordenador do 

Departamento de Compras, Paulo César 

Matos, que contribuiu na intermediação 

da doação.

O coordenador do curso de Educação 

Física Prof. Me. Paulo Márcio Montserrat 

comentou: “O ato de doar contribui 

efetivamente para melhorar a sociedade, 

as instituições e principalmente as 

pessoas, que eles possam fazer bom uso 

desse material e com certeza vai contribuir 

para a melhoria dos treinos e incentivar a 

prática esportiva”.

Prof. Dr. Mardem Leandro Silva tomando posse da  coordenação
do curso de Psicologia

O coordenador Prof. Me. Paulo Márcio Montserrat, o técnico Geraldo
Bernardes da Silva e o coordenado do DEPOM Paulo César Matos
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O Núcleo de Ensino a Distância – NEAD 

– recebe o novo coordenador Prof. Dr. José 

Carlos Leal para assumir a gestão a partir 

do dia 22 de janeiro. O professor deixou a 

coordenação dos cursos de Educação 

Física, que foi assumida pelo Prof. Me. 

Paulo Márcio Montserrat.

O Prof. Dr. José Carlos Leal iniciou sua 

trajetória na instituição como aluno do 

curso de Educação Física, tendo se 

graduado em 2006. Em 2013, ele deu 

início a sua carreira docente como 

professor substituto de disciplinas nos 

cursos de Educação Física e com o passar 

do tempo lecionou também em outros 

cursos com disciplinas voltadas para sua 

área de formação. Em 2014, assumiu a 

coordenação da área do Programa 

Institucional de Bolsas de Iniciação à 

Docência - PIBID, e atuou como orientador 

de projetos de Iniciação Científica e 

colaborador do Comitê de Ética em 

NÚCLEO DE ENSINO A DISTÂNCIA
RECEBE NOVO COORDENADOR
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Os calouros dos cursos presenciais do 

UNIFOR-MG participaram, no dia 7 de 

fevereiro, de uma palestra sobre metodo-

logia de ensino das disciplinas à distância 

ministrada pelo Gestor do Núcleo de 

Ensino a Distância – NEAD, Prof. Dr. José 

Carlos Leal, juntamente com a professora 

da disciplina de Metodologia Científica 

Profa. Ana Cristina Haddad e o Tutor 

Walisson Dias.

O público foi recebido no Salão de 

Eventos “Walmor de Borba”. O objetivo 

do encontro foi explicar aos alunos sobre 

o funcionamento das disciplinas online, 

seus conteúdos e a forma de utilização do 

Ambiente Virtual de Aprendizagem – 

AVA. Conforme autoriza o Ministério da 

Educação - MEC, os cursos presenciais 

podem ter até 40% de sua carga horária 

com disciplinas e conteúdos ministrados 

à distância. Dessa forma, conteúdos e 

PALESTRA SOBRE METODOLOGIA DE ENSINO DAS
DISCIPLINAS À DISTÂNCIA É MINISTRADA AOS CALOUROS

Pesquisas envolvendo Humanos. 

O professor também foi eleito como 

membro do Conselho Universitário, no 

qual representa o corpo docente e atua 

como presidente da Comissão Interna de 

Prevenção de Acidentes de Trabalho e 

Assédio – CIPA da Fundação Educacional 

de Formiga. Entre 2021 e 2024, atuou 

como coordenador dos cursos de 

Educação Física nas modalidades presen-

cial e a distância.

Ele comentou sobre suas expectativas 

em relação à coordenação do Núcleo EAD: 

“Minhas expectativas são grandes. Espero 

contribuir para o desenvolvimento do EAD 

do UNIFOR-MG com a expansão dos 

cursos, com a mesma qualidade, já 

reconhecida e tradicional, dos cursos 

presenciais. Sabemos que o EAD possibili-

ta a uma grande parcela da população 

cursar o tão sonhado curso superior, por 

ser capaz de romper barreiras geográficas 

e de acessibilidade à educação superior”.

disciplinas de conhecimentos gerais, como 

Metodologia Científica, Fundamentos 

Antropológicos e Sociológicos, Psicologia, 

Meio Ambiente, Técnicas de Comunicação 

e Expressão são ministrados de forma 

online nos cursos presenciais.

O Gestor do Núcleo de Ensino a 

Distância – NEAD, Prof. Dr. José Carlos Leal, 

explicou aos alunos sobre o funcionamen-

to do dia dedicado aos estudos da 

disciplina, a forma de acesso pelo AVA e 

falou sobre os conteúdos abordados nas 

disciplinas online. 

Em seguida, o tutor online Walisson Dias 

explicou sobre o acesso ao Ambiente 

Virtual de Aprendizagem, os recursos da 

“sala de aula virtual”, a forma de pontuação 

da disciplina, a entrega de atividades 

avaliativas, os recursos do AVA e a forma de 

navegação no AVA. 

A Profa. Ana Cristina Haddad explicou 

sobre a disciplina de Metodologia 

Científica, que é cursada no primeiro 

período, apresentou o plano de ensino, o 

processo de avaliação e falou sobre os 

conteúdos abordados ao longo do 

semestre.

Prof. Dr. José Carlos Leal tomando posse da coordenação do Núcleo
de Ensino a Distância - NEAD

O Coordenador do Núcleo de Ensino a Distância - NEAD,
Prof. Dr. José Carlos Leal
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O egresso Douglas Lopes Borges, de 

32 anos, foi aprovado em primeiro lugar 

para cursar Mestrado na Universidade 

Federal de Viçosa (UFV) e foi convidado a 

cursar Doutorado pela mesma institui-

ção.

O doutorado será  na  área  de 

Bioquímica e Biologia Molecular, com 

foco no estudo de receptores de mem-

brana celular acoplados à proteína G, e 

será feito no período de um ano, seguido 

por três anos de pesquisa em Campinas, 

no Centro Nacional de Pesquisa em 

Energia e Materiais – CNPEM. O CNPEM é 

reconhecido como um dos maiores 

centros de pesquisa do Brasil, coordena 

quatro laboratórios nacionais de 

referência nas áreas de luz síncrotron, 

b iotecnologia ,  nanotecnologia  e 

materiais avançados.

Douglas, que é egresso do curso de 

Biomedicina da turma de 2020, falou um 

pouco sobre sua experiência no UNIFOR-

MG: “Minha experiência foi extremamen-

te enriquecedora em vários aspectos. A 

universidade ofereceu um ambiente 

acadêmico estimulante, com professores 

altamente qualificados e uma infraestru-

tura moderna que proporc ionou 

oportunidades únicas de aprendizado e 

crescimento. Durante meu tempo no 

UNIFOR-MG, pude participar de projetos 

de pesquisa e extensão, além de ativida-

des extracurriculares, que me permitiram 

aplicar o conhecimento adquirido em 

sala de aula na prática. Essa experiência 

teve um impacto significativo no meu 

percurso acadêmico e profissional. Os 

ensinamentos recebidos me prepararam 

para os desafios do mercado de trabalho, 

desenvolvendo várias habilidades como, 

pensamento crítico e resolução de 

problemas. Além disso, o networking que 

construí durante minha jornada na 

universidade abriu portas para oportuni-

EGRESSO DO CURSO DE BIOMEDICINA
IRÁ CURSAR DOUTORADO PELA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE VIÇOSA

dades futuras e me conectou a profissio-

nais influentes em minha área de atuação. 

Tudo isso foi fundamental para moldar 

minha trajetória acadêmica e profissional, 

fornecendo-me as ferramentas e o 

conhecimento necessários para alcançar 

meus objetivos e contribuir de forma 

significativa para a sociedade”.

Ele iniciou sua jornada acadêmica em 

2010 em Engenharia de Controle e 

Automação na PUC-Minas, concluída em 

2016. Em 2020 ele ingressou no UNIFOR-

MG para cursar Biomedicina. Ele conta: 

“Durante os quatro anos de graduação, 

mergulhei de cabeça nos estudos e na 

pesquisa  c ient ífica ,  par t ic ipando 

ativamente em todos os períodos como 

monitor, compartilhando conhecimento e 

ajudando meus colegas a alcançarem seu 

máximo potencial. Além disso, tive a 

oportunidade de participar de projetos de 

iniciação científica na área de parasitolo-

gia, sob a orientação do professor 

Fernando Sérgio. Aproveitei também para 

dar continuidade aos meus estudos com 

uma pós-graduação em Microbiologia e 

Imunologia.  Estou determinado a 

continuar meus estudos, contribuir para o 

avanço da ciência e fazer a diferença na 

área da saúde por meio de minha 

pesquisa, dedicação e desejo genuíno de 

compartilhar conhecimentos e ensina-

mentos”.

O egresso do curso de Biomedicina foi 

aprovado em primeiro lugar para o 

mestrado na Universidade Federal de São 

João Del Rei (UFSJ) e também em primeiro 

lugar para o Mestrado na Universidade 

Federal de Viçosa (UFV). Na UFV, recebeu 

o convite para realizar o Doutorado 

direto.

Ele comentou sobre as suas expectati-

vas em dar sequência nos estudos: 

“Minhas expectativas ao dar continuidade 

aos estudos realizando um doutorado são 

ampliar meu conhecimento em minha 

área de interesse, aprofundar minha 

compreensão teórica e prática sobre 

temas específicos, desenvolver habilida-

des de pesquisa avançadas, contribuir 

para o avanço do conhecimento científico 

em minha área e preparar-me para uma 

carreira acadêmica ou profissional mais 

elevada. Além disso, espero ter a oportu-

nidade de colaborar com outros pesqui-

sadores, participar de projetos inovadores 

e expandir minha rede de contatos 

profissionais. Ao concluir o doutorado, 

espero estar mais bem preparado para 

enfrentar os desafios e oportunidades em 

minha área de atuação, seja como 

pesquisador, como professor ou profissi-

onal em outras áreas relacionadas”.

O egresso Douglas Lopes Borges em sua colação de grau no 
UNIFOR-MG
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A Profa. Dra. Lilia Rosário Ribeiro, o Prof. Dr. José Barbosa Junior, o
Prof. Dr. Fernando Sérgio Barbosa e o egresso Douglas Lopes Borges



A  c o o rd e n a ç ã o  d o  c u r s o  d e 

Fonoaudiologia, um dos mais novos 

cursos do UNIFOR-MG, recebe como 

coordenador o Prof. Me. Wellerson 

Costa Faria, que também atua na 

coordenação do curso de Fisioterapia da 

instituição. O termo de posse foi 

assinado na Reitoria do UNIFOR-MG no 

dia 15 de setembro de 2023.

O Prof. Me. Wellerson Costa Faria 

i n i c i ou  sua  h i s tó r i a  no  Cen t ro 

Universitário quando foi selecionado, 

em um processo seletivo ocorrido em 

2008, para ministrar aulas nos cursos da 

área de saúde, em especial no curso de 

Fisioterapia. Em 2009, assumiu a função 

de Supervisor de Estágio em Fisioterapia 

na Clínica Escola de Saúde - CLIFOR 

onde permaneceu por 8 anos. Em 2017 

assumiu a coordenação do curso de 

PROF. ME. WELLERSON COSTA FARIA
ASSUME A COORDENAÇÃO DO CURSO
DE FONOAUDIOLOGIA DO UNIFOR-MG
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Fisioterapia. Além dessas funções, ele 

também ocupa a função de Responsável 

Técnico pela CLIFOR, e compõe a 

Comissão Própria de Avaliação – CPA, o 

Colegiado Geral de Cursos do UNIFOR-

MG, o Colegiado do curso de Fisioterapia 

e  o  C o l e g i a d o  d o  c u r s o  d e 

Fonoaudiologia. Ele já participou de 

Projetos de Extensão Universitária na 

Saúde, Programas Institucionais e 

coordenou eventos acadêmicos anuais 

como o Encontro Acadêmico de 

Fisioterapia – ENAFISIO.

Ele comentou sobre suas expectativas 

para a coordenação do curso: “O 

mercado de trabalho para o fonoaudió-

logo está em plena ascensão, principal-

mente em nossa região interiorana, a 

qual necessita muito de profissionais que 

atuem nessa área. Portanto, acreditamos 

q u e  o s  n o s s o s  a c a d ê m i c o s  e m 

Fonoaudiologia do UNIFOR-MG terão 

grandes oportunidades para atenderem 

uma demanda crescente da sociedade 

em que estamos inseridos.”

O s  a l u n o s  d o  c u r s o  d e 

Fonoaudio logia  do UNIFOR-MG 

participaram, no dia 22 de fevereiro, de 

uma Roda de Conversa com o tema 

“Conhecendo melhor o perfil profissio-

nal”.

Os alunos foram reunidos na sala 159, 

do Prédio 1, para a roda de conversa 

onde par ticiparam professores e 

convidados que já atuam na área para 

trazer aos alunos a perspectiva real do 

mercado de trabalho e orientações de 

como eles podem aproveitar o curso da 

melhor maneira para obter as melhores 

oportunidades. Os convidados partici-

pantes foram o Prof. Me. Wellerson 

Costa Faria, a Profa. Gisela Campos 

Mendonça, Tamara Félix, Cristiane 

ALUNOS DE FONOAUDIOLOGIA PARTICIPAM DE 
RODA DE CONVERSA SOBRE O MERCADO DE
TRABALHO E POSSIBILIDADES DE ATUAÇÃO

Ferreira e Gutemberg Antônio Dias.

O  c o o r d e n a d o r  d o  c u r s o  d e 

Fonoaudiologia Prof. Me. Wellerson 

Costa Faria comentou sobre os convida-

dos: “Nós temos fonoaudiólogas que são 

professoras do UNIFOR-MG conversan-

do com os nossos alunos e temos 

também o secretário de saúde do 

município de São Sebastião do Oeste, Dr. 

Gutemberg Antônio Dias, que fez 

questão de estar presente para falar aos 

nossos alunos sobre a importância desse 

profissional no serviço de saúde, 

principalmente o serviço de saúde 

pública, onde tem uma demanda muito 

grande para o Fonoaudiólogo”.

Por meio da roda de conversa, os 

alunos puderam entender sobre os 

propósitos do curso, sobre o funciona-

mento do mercado de trabalho e 

conhecer de forma ampla as possibilida-

des de atuação. Eles ouviram relatos da 

experiência profissional dos participan-

tes e aproveitaram a oportunidade para 

tirar dúvidas.

Prof. Me. Wellerson Costa Faria tomando posse da  coordenação do
curso de Fonoaudiologia

Roda de conversa com os alunos do curso de Fonoaudiologia do
UNIFOR-MG
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Os alunos do curso de Enfermagem do 

UNIFOR-MG participaram, no dia 8 de 

fevereiro, da capacitação Samu Cis Urg 

Oeste promovida pela Prefeitura Municipal 

de Formiga. 

Estavam presentes alunos dos 5º, 7º e 9º 

períodos que fazem estágio não obrigató-

rio na Prefeitura. A capacitação abordou os 

temas OVACE, PCR, controle de hemorra-

gia.

O objetivo da atividade foi capacitar os 

alunos para atuar com agilidade e 

abordagem humanizada no atendimento 

de pacientes adultos em situações de 

urgência e emergência, proporcionar 

cuidados especializados de enfermagem 

no atendimento pré-hospitalar,  na 

Atenção Básica, na média e alta complexi-

dades, fundamentados nos princípios de 

segurança do paciente.

ALUNOS DO CURSO DE ENFERMAGEM PARTICIPAM DE
CAPACITAÇÃO PROMOVIDA EM PARCERIA COM A

PREFEITURA MUNICIPAL DE FORMIGA

A  c o o r d e n a d o r a  d o  c u r s o  d e 

Enfermagem, Profa. Ma. Polliana Lúcio 

Lacerda Pinheiro, comentou sobre a 

importância do evento para os alunos: 

“Proporcionar aos alunos essa capacitação 

contribui significativamente para o 

mercado de trabalho e para a sociedade 

como um todo. Isso ocorre porque, com 

mais profissionais qualificados nessa área, 

é possível oferecer uma resposta mais 

rápida e eficiente em situações de 

emergência, o que pode salvar vidas e 

reduzir o impacto de eventos traumáticos 

na saúde das pessoas”.

Os alunos do 8º período do curso de 

Medicina Veterinária realizaram, no dia 30 

de novembro de 2023, uma visita técnica 

no Laticínio Ideal. 

A responsável técnica Nayara Lizandra 

Leal acompanhou a visita, mostrando 

todas as etapas desde a recepção do leite 

cru até a pasteurização e beneficiamento 

em diversos tipos de queijo, elucidando 

também detalhes do processo de 

maturação, armazenamento e expedição. 

Ao final da visita, foi mostrado o tratamen-

to de efluentes e, em seguida, os alunos 

receberam uma farta degustação dos 

produtos ali produzidos. 

O coordenador do curso de Medicina 

Veterinária Prof. Dr. Leonardo Borges 

Acúrcio, responsável pela disciplina de 

Tecnologia e Inspeção de Produtos de 

Origem Animal II, que aborda as particula-

ALUNOS DO CURSO MEDICINA VETERINÁRIA
PARTICIPAM DE VISITA TÉCNICA

AO LATICÍNIO IDEAL

ridades do leite e seus derivados, pontuou 

ao final da visita que é muito importante 

que os alunos possam visitar os processos 

ao vivo, conseguindo incorporar, de forma 

prática, o que foi passado em teoria na sala 

de aula. Ele também ressaltou que é 

excelente ter um laticínio de alto padrão na 

cidade que permita a nossa entrada, 

mostrando aos alunos uma planta 

industrial com maquinário e operações 

muito bem estruturadas.

Alunos do curso de Enfermagem com a equipe do SAMU

Alunos do curso de Medicina Veterinária em visita ao Laticínio Ideal
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Os alunos do curso de Educação Física 

do UNIFOR-MG participaram no dia 22 de 

fevereiro de uma Roda de Conversa com o 

tema “Conhecendo melhor o perfil 

profissional “.

Os alunos foram reunidos na sala 447, 

do Prédio 4, onde participaram professo-

res e egressos do curso para trazer aos 

alunos a perspectiva do mercado de 

trabalho e as possibilidades de atuação do 

profissional. Além dos alunos, o público 

também foi composto por pessoas 

interessadas em conhecer mais detalhes 

sobre o curso.

Entre os convidados, o coordenador do 

curso de Educação Física Prof. Me. Paulo 

Márcio Montserrat convidou o coordena-

dor do Clube Unifor, Adeon Antonio 

Almeida Júnior, para contar aos alunos 

sobre a estrutura do clube, convidou o 

professor de Educação Física do Colégio 

Unifor, Prof. Fábio Vieira, convidou o 

ALUNOS DO CURSO DE EDUCAÇÃO FÍSICA
PARTICIPAM DE RODA DE CONVERSA
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coordenador do Clube Centenário da parte 

de Esportes, Marcos Canto, que falou sobre 

estágio, e convidou egressos para conta-

rem sua experiência.

O coordenador do curso de Educação 

Física Prof. Me. Paulo Márcio Montserrat 

mencionou a importância de ter os alunos 

em contato com profissionais da área para 

conhecerem melhor as áreas de atuação, as 

oportunidades de trabalho e entenderem 

melhor como funciona a Educação Física 

nas escolas. Além dos relatos, o coordena-

dor do Clube Centenário da parte de 

Esportes, Marcos Canto, também apresen-

tou aos alunos propostas de trabalho.

O coordenador do curso de Medicina 

Veterinária, Prof. Dr. Leonardo Borges 

Acúrcio e o coordenador da Fazenda 

Laboratório Prof. Dr. Dênio Garcia Silva de 

Oliveira participaram de uma reunião, 

juntamente a outras entidades da região, 

onde foram tratados assuntos inerentes à 

causa animal em Formiga/MG.

A reunião, que ocorreu no dia 31 de 

janeiro, reuniu os participantes na sede do 

MPMG em Formiga/MG e abordou a 

legislação municipal e demais legislações 

pertinentes à causa animal, especialmente 

com relação aos itens descritos no ofício 

encaminhado ao Dr. Henrique Carlini 

Pereira (4ª Promotoria de Justiça da 

Comarca de Formiga/Meio Ambiente), que 

trata do grande número de cães que 

PROFESSORES DO CURSO DE MEDICINA VETERINÁRIA
DO UNIFOR-MG PARTICIPAM DE REUNIÃO SOBRE

A CAUSA ANIMAL EM FORMIGA-MG

perambulam pelas vias públicas da cidade, 

especialmente, no entorno do Terminal 

Rodoviário de Formiga/MG. 

Participaram da reunião o Presidente da 

16ª Subseção da OAB/MG – Formiga, Dr. 

Aécio Carlos Coutinho Pereira, juntamente 

com o Presidente da Comissão de Proteção 

e Defesa do Direito Animal,  desta 

Subseção, Dr. Marcus Phillipe Vieira, o 

Promotor de Justiça, Dr. Henrique Carlini 

Pereira (4ª Promotoria de Justiça da 

Comarca de Formiga/Meio Ambiente), a 

Continua na pág. 18

O coordenador do curso de Educação Física, Prof. Me. Paulo Márcio
Montserrat

Alunos do curso de Educação Física na roda de conversa

Autoridades presente na reunião O encontro aconteceu na sede do MPMG em Formiga 
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vice-presidente da APAF Gueila Espíndola 

Bitencourt de Freitas, a protetora da APAF 

Mariana Rosa Oliveira, a vereadora Joice 

Alvarenga Borges, a representante da 

ACIF/CDL Cristina das Dores Costa, e o 

tenente da Polícia Militar do Meio 

Ambiente (Comandante do 2º Pelotão PM 

de Meio Ambiente) Flávio Andreote dos 

Santos.

No dia 1º de fevereiro ocorreu uma 

outra reunião no 63º Batalhão da Polícia 

M i l i t a r  d e  F o r m i g a / M G ,  c o m  o 

Subcomandante da PMMG, Major César 

Henrique Bittencourt, que foi solicitada 

pelo Presidente desta Subseção, para 

também tratarem de assuntos inerente à 

c a u s a  a n i m a l  n o  m u n i c í p i o  d e 

Formiga/MG.

Par t i c ipa ram dessa  reun ião   o 

Presidente da 16ª Subseção da OAB/MG – 

Formiga, Dr. Aécio Carlos Coutinho Pereira, 

juntamente com o Presidente da Comissão 

de Proteção e Defesa do Direito Animal, 

desta Subseção, Dr. Marcus Phillipe Vieira, a 

vice-presidente da APAF Gueila Espíndola 

Bitencourt de Freitas, a protetora da APAF 

Mariana Rosa Oliveira, a vereadora Joice 

Alvarenga Borges, o coordenador do curso 

de Medicina Veterinária, Prof. Dr. Leonardo 

Borges Acúrcio, o Tenente da Polícia Militar 

do Meio Ambiente (Comandante do 2º 

Pelotão PM de Meio Ambiente) Flávio 

Andreote dos Santos, o Comandante da 4ª 

C o m p a n h i a  O p e r a c i o n a l  d o  1 0 º 

BBM/Corpo de Bombeiros Mil i tar-

Formiga/MG, Capitão Mateus Campos 

Cunha, o Tenente da Polícia Militar – 

PMMG, Mastrângelo Sócrates Martins, e a 

coordenadora e médica veterinária do 

CODEVIDA de Formiga, Dra. Alessandra 

Pereira Rosemberg. 

As pautas discutidas tiveram uma 

atenção com relação às denúncias de 

maus-tratos, prisões, dentre outros 

assuntos inerentes à causa animal.

Os alunos do curso de Fisioterapia do 

UNIFOR-MG participaram, no dia 22 de 

fevereiro, de uma Roda de Conversa com o 

tema “Conhecendo melhor o perfil 

p rofiss iona l ”,  onde  pa r t i c ipa ram 

convidados que já atuam na área e 

egressos do curso.

O público foi recebido no Salão de 

Eventos “Walmor de Borba”, localizado no 

Prédio 4 do Centro Universitário. Entre os 

convidados, estava presente também o 

Diretor-Secretário do Conselho Regional 

de Fisioterapia e Terapia Ocupacional da 

4ª Região-MG – CREFITO, o Dr. José 

Avelino de Melo Júnior e também contou 

com a participação de professores do 

curso e um egresso. Os convidados 

participantes foram Prof. Me. Wellerson 

Costa Faria, Prof. Dr. André Carvalho Costa, 

Dr. José Avelino de Melo Júnior, Profa. Dra. 

Lígia Pelosi Mendonça, Matheus Augusto 

e Juliana Carolina.

A atividade buscou aproximar o 

público, composto por alunos e visitantes, 

d a  re a l i d a d e  d o  p ro fi s s i o n a l  d a 

Fisioterapia por meio de relatos da 

trajetória que cada convidado seguiu no 

mercado de trabalho, assim como mostrar 

as possibilidades de atuação na área. 

O  c o o r d e n a d o r  d o  c u r s o  d e 

Fisioterapia, Prof. Me. Wellerson Costa 

PROFISSIONAIS DE FISIOTERAPIA TRAZEM RELATOS
DO MERCADO DE TRABALHO PARA ALUNOS DO

UNIFOR-MG EM RODA DE CONVERSA

Faria comentou sobre o contato dos 

alunos com os profissionais: “Todo aluno 

se espelha em algum profissional de 

sucesso, então é muito comum os alunos 

se espelharem em seus professores ou 

também procurarem referências em 

profissionais fisioterapeutas que estão se 

destacando no mercado. O objetivo é 

trazer esses profissionais para mostrar aos 

nossos alunos o caminho a ser trilhado e 

falar sobre as tendências do mercado, 

quais áreas estão sendo mais procuradas”.

O Diretor-Secretário do Conselho 

Regional de Fisioterapia e Terapia 

Ocupacional da 4ª Região-MG – CREFITO, 

o Dr. José Avelino de Melo Júnior falou 

sobre a importância da interação entre os 

alunos e os profissionais que já atuam na 

área: “Esse contato entre os profissionais e 

os futuros profissionais é de grande 

importância, para que o próprio futuro 

profissional, enquanto acadêmico, já possa 

chegar ao mercado de trabalho com mais 

experiência”.

O Diretor-Secretário do CREFITO, Dr. José Avelino de Melo Júnior

Alunos do curso de Fisioterapia participando da roda de conversa Prof. Dr. André Carvalho Costa

Os convidados do evento no Salão de Eventos ‘‘Walmor de Borba’’
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Os alunos do 3º, 5º e 7º período do 

curso de Biomedicina participaram do 3º 

Congresso Mineiro de Biomedicina e do 

1º Congresso de Biomedicina Estética na 

cidade de Belo Horizonte nos dias 23 e 24 

de fevereiro.

Os alunos foram acompanhados pela 

coordenadora do curso, Profa. Dra. 

Daniela Rodrigues de Faria Barbosa, e 

tiveram a oportunidade de ter contato 

com diferentes aspectos da sua área de 

estudo e do mundo acadêmico em geral, 

tais como, perfusão, imagem, estética, 

fisiologia do exercício, perito criminal, 

dentre outras.

Eles foram recebidos por Renato 

Ângelo, que atua como segundo secretá-

rio do Conselho Regional de Biomedicina 

da terceira região e Presidente da 

Comissão de Ensino e Docência do 

CRBM3.

ALUNOS DO CURSO DE BIOMEDICINA PARTICIPAM
DO 3º CONGRESSO MINEIRO DE BIOMEDICINA

E DO 1º CONGRESSO DE BIOMEDICINA ESTÉTICA 

Resuminho 19FEVEREIRO DE 2024

Os alunos do curso de Medicina 

Veterinária realizaram, no dia 20 de 

novembro de 2023, uma visita técnica 

coordenada pela Profa. Dra. Telma da 

Mata Martins para conhecer Centros de 

Atendimento de Medicina Veterinária.

A visita passou pela Central de 

Garanhões Favaretto Criovet, comanda-

da pelo médico veterinário Henrique 

Favaretto. Na sequência, visitaram o 

Haras Padrão da Marcha, sob comando 

de Thiago Mingote, que apresentou o 

local aos visitantes. 

A visita a estabelecimentos de ponta 

da equideocultura nacional é uma 

tradição que vem se consolidado no 

segundo semestre letivo do curso de 

Medicina Veterinária, no qual a profes-

ALUNOS DE MEDICINA VETERINÁRIA FAZEM VISITA
TÉCNICA PARA CONHECER CENTRAL DE GARANHÕES
FAVARETTO CRIOVET E HARAS PADRÃO DA MARCHA

sora Telma sempre leva os alunos não só 

da disciplina de Clínica Médica de 

Equídeos como também outros alunos 

interessados a visitar esses importantes 

espaços referentes aos equinos. 

A Profa. Dra. Telma da Mata Martins 

pontua que é sempre importante 

conhecer esses centros de excelência 

para que os alunos possam ver o que há 

de melhor nessa área que atrai tantos 

alunos e profissionais de Medicina 

Veterinária e terem uma perspectiva das 

oportunidades do mercado de trabalho.

A coordenadora Profa. Dra. Daniela 

Rodrigues de Faria Barbosa comentou 

sobre  a  v i s i ta :  “Para  o  a luno de 

Biomedicina, participar do 3º Congresso 

Mineiro de Biomedicina é uma maneira de 

complementar sua formação acadêmica e 

curricular, proporcionando vivência 

científica e ampliando a sua visão do 

mercado de trabalho”.

Alunos do curso de Medicina Veterinária em visita à Central de Garanhões Favaretto Criovet

Alunos do curso de Biomedicina no 3º Congresso Mineiro de Biomedicina e 1º Congresso de Biomedicina Estética em Belo Horizonte
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Os alunos do curso de Enfermagem do 

UNIFOR-MG participaram, no dia 22 de 

fevereiro, de uma Roda de Conversa com o 

tema “Conhecendo melhor o perfil 

profissional”.

O públ ico  fo i  reunido na Sa la 

Multimeios e a atividade contou com a 

participação de convidados que já atuam 

na área e egressos do curso para aproxi-

mar os alunos do contexto de atuação do 

profissional de Enfermagem, e trazer 

informações sobre as possibilidades de 

crescimento profissional e remuneração 

na área.

A  c o o r d e n a d o r a  d o  c u r s o  d e 

Enfermagem, Profa. Ma. Polliana Lúcio 

Lacerda Pinheiro, comentou sobre a 

CURSO DE ENFERMAGEM REÚNE ALUNOS E
PROFISSIONAIS DA ÁREA PARA PARTICIPAR

DE RODA DE CONVERSA
proposta do evento: “A gente procurou 

trazer profissionais enfermeiros, compos-

tos por egressos e profissionais que atuam 

em Formiga, para conversar com os nossos 

alunos calouros e veteranos sobre o 

mercado de trabalho da Enfermagem. 

Nossa roda de conversa é composta por 

uma profissional que atua na gestão da 

atenção primária em saúde do município 

de Formiga, outra profissional que atua na 

unidade de tratamento intensivo, outra 

profissional  que atua no SAMU e 

professoras enfermeiras”.

Ela ainda contou que fez uma pesquisa 

recente sobre como estão as oportunida-

des do mercado de trabalho para a área da 

Enfermagem: “Eu fiz uma pesquisa sobre 

como está o campo de trabalho, qual 

enfermeiro tem sido o mais procurado e 

trouxe para eles atualizado o salário para 

mostrar que o enfermeiro está ganhando 

além do piso“.

O Laboratório de Mineralogia do 

UNIFOR-MG realizou viagens para coleta 

de mais de 150 kg de material para 

pesquisa, aulas e exposição. Os materiais 

são amostras de rochas raras, de interesse 

agronômico, minérios e solos. 

Os trabalhos foram realizados pelos 

professores Prof. Dr. Alex Magalhães de 

Almeida e Prof. Anísio Cláudio Rios 

Fonseca, representando respectivamente 

o Laboratório de Iniciação Científica e o 

Laboratório de Mineralogia, e também 

contou com a participação da egressa do 

curso de Engenharia Ambiental e Sanitária, 

Karina Santos Rios Fonseca, colaboradora 

do laboratório desde sua fundação.

Na oportunidade foram coletados 

ritmitos glauconíticos, cangas, kamafugi-

tos, fonólitos, gabros, dentre outras 

rochas. Os solos foram coletados e 

devidamente identificados para servirem 

de substrato para experimentos de casa de 

vegetação. A coleta foi realizada graças ao 

incentivo do UNIFOR-MG. Um dos 

aspectos das pesquisas é a determinação 

LABORATÓRIO DE MINERALOGIA DO UNIFOR-MG
COLETA MAIS DE 150 KG DE MATERIAL

das taxas de transferência de nutrientes do 

pó de rocha (K, Ca, Mg, P, Fe, etc.) para a 

solução do solo.

Com a crescente demanda de insumos 

agrícolas e altos preços dos adubos 

importados, a rochagem se torna uma 

ótima opção para prevenção e mitigação 

de problemas em casos de jazidas estarem 

indisponíveis ou mesmo boicote nas 

exportações de adubos para o Brasil. A 

prática da rochagem, que é a moagem de 

rochas portadoras de nutrientes, já é 

antiga, tendo começado com o calcário e 

evoluído para utilização de rejeitos de 

mineração, marmorarias e utilização direta 

de rochas. 

Regionalmente existem litotipos que 

podem ser explotados para este fim, 

tornando a pesquisa bem mais próxima de 

uma aplicação imediata. As amostras foram 

coletadas em áreas de afloramento e 

rejeito, sem qualquer dano ao meio 

ambiente. Após coletadas, as rochas foram 

fracionadas com uso de marreta, para 

facilitar sua redução a pó pelo moinho, de 

acordo com as necessidades. A solubiliza-

ção dos minerais depende diretamente de 

sua estabilidade química, diretamente 

relacionada com a posição dos mesmos na 

série de Bowen. Como são rochas ricas em 

plagioclásios, piroxênios, zeólitas e olivina, 

a velocidade da solubilização no solo é 

maior. 

Segundo o Prof. Anísio Cláudio Rios 

Fonseca, o país não pode ficar refém da 

importação de insumos e a crise da Rússia 

deixou isso bem claro.

A coordenadora, Profa. Ma. Polliana Lúcio Lacerda Pinheiro
(à esquerda) e as convidadas da Roda de Conversa do curso
de Enfermagem

Prof. Anísio Cláudio Rios Fonseca em uma das viagens realizadas
para coleta de material
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